
Sujet : [INTERNET]
Date : Fri, 7 May 2021 11:22:02 +0200

Pour : pref-enquetes-consultation-publiques@vosges.gouv.fr

Non mais à l’eau quoi !

Les travaux d’études du sol du port d’Epinal se sont déroulés durant septembre 2019. Les résultats devraient 
permettre de savoir s’il est possible de construire un bassin de canoë-kayak. Est-ce vraiment indispensable ? A 4 
millions d’euros HT (facture qui augmente au fil des mois)! Cela répond-il à un véritable besoin pour les 
Vosgiens ? 

Un investissement disproportionné ?
Certains clubs spinaliens aimeraient un pot de peinture pour rafraichir le plafond d’un vestiaire, d’autres une porte
qui couperait les courants d’air, un chauffage qui fonctionne… La liste n’est pas exhaustive. D’autres clubs sont 
bien lotis, on pense par exemple aux hockeyeurs qui peuvent s’exprimer dans une patinoire fonctionnelle.

Les Jo 2024
Voir des bateaux Tchèques, Allemands ou d’autres nations, fortes de la discipline, sur le bassin d’Epinal comme 
base arrière des Jeux Olympiques de Paris de 2024, relève de l’utopie. Il y a sûrement plus de chance de trouver 
les 6 numéros du loto. Alors que la probabilité est seulement d’une chance sur un peu plus de 19 millions. CQFD !
Le bassin de Pau, où se déroule les épreuves internationales dans l’hexagone aura forcément les faveurs des 
pronostics voire le bassin parisien d’ores et déjà fonctionnel pour les JO. Construire un bassin n’est pas la 
construction d’un chapiteau de cirque que l’on peut démonter en une journée. Ce bassin sera là pour une trentaine 
d’années. Les Jo 2024 seront déjà oubliés 

Le financement
Le budget initial est fixé à 4 millions d’euros Hors Taxes augmente sans cesse. La commune d’Epinal a cédé le 
terrain à la communauté d’agglomération. Les habitants des 78 communes qui la composent vont donc devoir 
mettre la main à la poche. Des aides peuvent financer le projet. Ces aides proviennent des divers impôts. Il faudra 
donc mettre la main dans la poche gauche ou dans la poche droite. Voire les deux. Lors d’une assemblée générale 
du club, Michel Heinrich alors maire d’Epinal et président de la communauté d’agglomération avait annoncé que 
le « projet était passé comme une lettre à la poste auprès des autres maires. »  Avant d’ajouter « que ce n’était pas 
la priorité pour eux ». Que ce soit à Fontenoy le château ou Charmes, la création d’un bassin de canoë-kayak est le
cadet des soucis…

Le niveau d’eau 
Le débit de la Moselle a oscillé autour de 5m cube par secondes. Pour fonctionner il faudra utiliser 40m cube par 
secondes. Insoluble comme problématique, d’autant plus que les périodes de canicules devraient se faire plus 
fréquentes dans un avenir proche. Un non sens écologique. 

L’aspect sportif
Le canoë-kayak reste un sport mineur dans l’offre proposée sur le territoire. Le GESN compte 200 licenciés. Où 
est donc l’intérêt général défendu par les élus ? Après les années glorieuses de la fin des années 90 et les plus 
récentes avec la médaille de Bronze des céistes Gautier Klauss et Matthieu Péché à Rio en 2016, le GESN est dans
le creux de la vague. Aucun bateau aux couleurs du club n’est présent en équipe de France cette saison.
D’autant plus que ce soir intéresse peu de monde voire personne. Il n’y a qu’à voir les spectateurs qui se comptent
sur le doigt d’une main à chaque compétition. 
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L’aspect économique
Les charges de fonctionnement d’un bassin ne sont pas compensées par les recettes que peuvent être les locations, 
les entrées… Il faudra souvent ‘’boucher le trou’’ pour atteindre l’équilibre. 
La facture électrique est évaluée à 90 000€ par mois. 

Un élément attractif  pour l’emploi ?
Aucun employeur ne fera venir un salarié en lui proposant des loisirs comme un bassin de canoë-kayak. Aucun 
salarié, cadre ou non, signera un contrat en mettant dans la balance la présence de ce même bassin pour s’adonner 
à ses loisirs. Il faudrait venir d’une autre planète pour gober cet argument.

Le port, un joli cadre pour les Spinaliens
Dès que les beaux jours reviennent, nombreux sont les Spinaliens et leurs enfants qui prennent la direction du Port
pour s’évader dans ce cadre verdoyant. Ce lieu prisé par les Spinaliens ne serait-il pas dénaturé par le béton ?

Pour résumer, ce bassin à 4 - 5 et plus si affinités millions d'euro Hors Taxe est destiné à une niche de population, 
qui n’apportera aucune attractivité à la ville d’Epinal et encore moins aux autres communes de la communauté 
d’agglomération. Quid de l’eau et du recyclage du bassin en centre ville d’Epinal… A ajouter sur la note finale 
déjà salée. Ce projet est pour faire plaisir à une poignée de sportifs. Où est l’intérêt général défendu par les 
politiques ? 

Sujet : [INTERNET] enquête publique stade eau vive épinal
Date : Fri, 7 May 2021 12:28:05 +0200

Pour : pref-enquetes-consultation-publiques@vosges.gouv.fr

Bonjour,

Le club de Canoë-kayak de Gérardmer exprime son intérêt suite au projet 
de création d'un stade d'eau vive à Epinal.

En effet dans le cadre de notre développement sportif un tel outil nous 
permettrait d'accentuer notre travail technique en eau vive si nous 
pouvons bénéficier de créneaux occasionels.

Par ailleurs nous pensons candidater pour des organisations de 
compétitions nationales si nous avons l'opportunité d'utiliser cet 
équipement.

Nous ne nous prononçons pas sur les aspects techniques et 
environnementaux car nous ne sommes pas compétents dans ces domaines.

Cordialement
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Sujet : [INTERNET] Avis favorable
Date : Fri, 7 May 2021 19:59:14 +0200

Pour : pref-enquetes-consultation-publiques@vosges.gouv.fr

Bonjour, 

En tant que spinaliens, je suis complètement favorable au projet du stade d'eau vive. 
En effet, étant Lyonnais d'origine, je connais Epinal par sa dynamique sportive. Ce stade d'eau vive 
permettrait une retombée économique importante sur le territoire des Vosges avec des Rdv 
internationaux et bien sur, l'accueil des délégations étrangères en Canoë Kayak pour Paris 2024.

Le service civile également aura des conditions efficaces d'entraînement. 

Le club GESN Canoë Kayak est connu également par ses performances sportives. Un club avec un 
beau palmarès. 
J'ai hâte de voir près de chez moi  ce site.

Bien cordialement 

Sent: Friday, May 7, 2021 8:14:00 AM

Subject: enquête bassin d'eaux vives 

Bonjour Monsieur l'enquêteur 

 

objet : Bassin d'Eaux Vives à EPINAL

 

Une question m'est posée concernant ce projet. Qui, semble t il est financé en partie par les habitants 
de la CAE.

 

1° Est-ce une première nécessité du moment face à la pandémie et au changement Climat n'y a t il pas
d'autre projet plus utile pour répondre aux besoin de la situation et l'extension d'une pauvreté qui atteint
maintenant des couches moyennes apès celle des salariés. ???
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2° Comment peut justifier un tel projet dont l'utilité n'est pas avéré malgré quelques EGOs d'une image 
personnelle ??? Aujourd'hui les moyens techniques pour se bassin sera mieux utilisé dans le cadre du 
plan de la Transition Ecologique où nous allons avoir à faire face dans les mois et les années à venir.

 

Ma remarque, la démocratie n'est pas l'art de certaines personnes dans l'esprit républicain, qui 
préfèrent leur EGO à l'intérêt général et des citoyens et croire que le loisir est uniquement l'avenir de 
notre ville dépaartement région et de notre pays.

 

Pour ma part je suis contre se projet qui est inutile face à la situation actuelle et les crises sanitaires - 
économiques - climatiques. J'espère que mon avis sera pris en compte. Dans le respect de la 
démocratie.

 

Recevez Monsieur l'Enquêteur l'expression sincçère de mes salutaions


